



**NICOLÁS MADURO ASISTIÓ A KAZÁN EN BUSCA DE NUEVOS INVERSORES**

# Rusia, India y China muestran unión ante cumbre de los BRICS

**Lazos.** Pekín habla de una profunda amistad entre socios, en momentos caóticos que está viviendo el mundo

El presidente ruso, Vladimir Putin, mantuvo este martes reuniones con los mandatarios de India, China y Sudáfrica, en el marco de una cumbre de los BRICS que le permite afianzarse frente a las potencias occidentales que buscan aislarlo por la ofensiva rusa en Ucrania.

El presidente chino Xi Jinping destacó "la profunda amistad" con Rusia ahora que el mundo atraviesa una situación "caótica", unas relaciones bilaterales que Putin abogó por reforzar "aún más (...) para garantizar la seguridad global y un orden mundial justo".

Poco antes, el presidente ruso había alabado ante el primer ministro indio, Narendra Modi, las excelentes relaciones entre sus países, tanto diplomáticas como comerciales.

Con esta cumbre de los BRICS -grupo de países emergentes-, celebrada en la ciudad rusa de Kazán, Putin aspira a demostrar el fracaso de la política occidental de aislamiento y sanciones contra Moscú por el conflicto en Ucrania.

Rusia está ganando terreno militarmente en la exrepública soviética y ha forjado alianzas con China, Irán



**AMIGOS.**  
Xi Jinping  
y Vladimir  
Putin se  
muestran  
como  
naciones  
unidas.

y Corea del Norte, los mayores adversarios de Estados Unidos.

"Creemos que las disputas solo deben resolverse pacíficamente. Apoyamos totalmente los esfuerzos para restaurar rápidamente la paz y la estabilidad", declaró Modi frente al presidente ruso. Desde que comenzó el conflicto en Ucrania, India trata de mantener un delicado equilibrio entre las relaciones históricamente fuertes con Moscú y su deseo de acercarse a Occidente para contrarrestar a China, su principal rival regional. Modi se ha abstenido de condenar la ofensiva rusa iniciada en febrero de 2022 en Ucrania,

aboga por el diálogo e incluso se ha ofrecido como mediador.

Putin también se reunió con los presidentes sudafricano, Cyril Ramaphosa, y egipcio, Abdel Fatah el Sisi, y conversó además por teléfono con su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, que canceló su viaje tras una caída e intervendrá por videoconferencia en la cumbre.

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, llegó a Kazán con la mirada puesta en nuevas inversiones petroleras, en su primer viaje oficial al extranjero tras su cuestionada reelección.

Putin inició su maratón diplomá-

tico el martes con una entrevista con la brasileña Dilma Rousseff, presidenta del Nuevo Banco de Desarrollo (NBD), conocido como el banco de los Brics.

El presidente ruso reiteró su deseo de "un aumento de los pagos en monedas nacionales" entre los países Brics, lo que según él "reducirá los riesgos políticos externos".

Rusia, objeto de sanciones económicas occidentales y con sus principales bancos excluidos de la plataforma de pagos internacionales Swift, aboga crear un sistema alternativo frente a la hegemonía del dólar. /AFP